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В статье исследуется проблема расширения компетенции суда с участием присяжных заседателей, рассматри-
ваются аргументы сторонников и противников использования данной формы судопроизводства для рассмотрения 
большего количества уголовных дел. На этой основе делается вывод: важным положением в исследовании вопросов 
совершенствования суда с участием присяжных заседателей является не только проблема определения его опти-
мальной подсудности (с учетом как юридико-технических, так и материально-организационных аспектов), но и идея о 
необходимости повышения общественной значимости роли, которую выполняют присяжные заседатели, о повышении 
престижа такой деятельности. Это позволит не только мотивировать российских граждан реализовать свое консти-
туционное право на участие в отправлении правосудия, но и послужит развитию правосознания населения страны.
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седателей, общественный контроль, конституционализация правосудия, судебная деятельность, правосознание.

Participation of the Population in Exercising Justice Can Radically 

Change Legal Consciousness of Russian Citizens

Maksim A. Malina
Associate Professor of the Department of Criminal Procedure and Criminalistics 
of the Law Faculty of the Southern Federal University
PhD (Law)

The article explores the problem of expanding the competence of a jury trial, examines the arguments of supporters 
and opponents of the use of this form of criminal proceedings to consider more cases. On this basis, it is concluded that 
an important position in the study of the improvement of the jury trial is not only the problem of determining its optimal 
jurisdiction (taking into account both legal, technical and fi nancial aspects), but also the idea of the need to increase the 
public importance of the role played by jurors, to increase the prestige of such activity. This will not only motivate Russian 
citizens to exercise their constitutional right to participate in the administration of justice, but will also serve to develop the 
legal awareness of the country’s population.
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